

# wienerberger investiert in österreichische Energy-Sharing- Plattform „eFriends“

- › wienerberger unterstützt den Ausbau innovativer Lösungen für das Energiemanagement im Bereich Solarstrom
- › Energy-Sharing-Konzept von eFriends ermöglicht effiziente Nutzung dezentraler Energiequellen

**Wien, 24. Jänner 2024** – Bis 2030 soll der Anteil erneuerbarer Energien in der EU gemessen am Bruttoenergieverbrauch auf mindestens 32 % steigen. Bei der Erreichung dieses Ziels spielt der Ausbau der Nutzung von Sonnenenergie eine zentrale Rolle. Zusätzlich steigt die Notwendigkeit von Lösungen für effektives und effizientes Energiemanagement mit der zunehmenden Gebäudeelektrifizierung und dem Wachstum dezentraler Energieproduzenten. Als Komplettanbieter von Solardachlösungen unterstützt wienerberger aktiv die Umstellung auf erneuerbare Energien und fördert darüber hinaus Lösungen für effizientes Energiemanagement.

Mit dem Investment in eFriends unterstützt wienerberger ein dezentrales Energy-Sharing-Geschäftsmodell. eFriends bietet eine Plattformtechnologie, über die Nutzer selbst produzierten Solarstrom mit anderen Nutzern in Echtzeit per App teilen können. Wer einen Überschuss produziert, gibt das in der App bekannt und bietet so den Strom zum Teilen an. Konsumenten finden diese Angebote in der App, verbinden sich mit dem Produzenten, und der Strom kann fließen. eFriends selbst tritt dabei als Stromanbieter auf. Damit ermöglicht eFriends eine direktere Beteiligung von lokalen Energieproduzenten am Strommarkt und trägt durch regionale Vermarktung zur Netzstabilisierung bei.

An der Kapitalrunde haben sich neben wienerberger noch VERBUND X Ventures und der Venture Capital Fonds Rockstart beteiligt. Weitere Investoren bei eFriends sind die Raiffeisen Ware Austria (RWA). Mit dem Investment will eFriends neue Wachstumsschritte setzen und das Energy-Sharing-Modell noch stärker für Unternehmen und Industrie öffnen. Damit entstehen ganzheitliche Community-Ansätze, die vor Ort eine bessere Balance zwischen Energiebedarf und Energieverfügbarkeit herstellen.

Als lokal verankerte und international tätige Unternehmen teilen wienerberger und eFriends eine gemeinsame Vision: die Lebensqualität der Menschen zu verbessern und eine lebenswerte Zukunft für kommende Generationen zu schaffen. wienerberger ist überzeugt, dass es für eine nachhaltige und über Grenzen kommunizierende Gesellschaft neue Wege der Zusammenarbeit auf der Grundlage gemeinsamer Werte braucht. Die Schaffung dieser Wege unterstützt wienerberger mit seiner Investition in eFriends.

Dazu sagt Heimo Scheuch, Vorstandsvorsitzender der Wienerberger AG: *„Die insgesamt steigende Nachfrage nach Energie, nicht zuletzt bedingt durch das Wachstum der Weltbevölkerung, sowie die Herausforderungen in Zusammenhang mit dem Klimawandel verlangen nach Innovationen im gesamten Energiebereich. Um Menschen unter diesen Vorzeichen eine autarke, nachhaltige Energieversorgung zu ermöglichen, setzt wienerberger auf zukunftsorientierte Lösungen wie die Energy-Sharing-Technologie von eFriends. Wir freuen uns darauf, diese Errungenschaft gemeinsam weiterzuentwickeln.“*

Als führender Anbieter von innovativen und ökologischen Lösungen für die gesamte Gebäudehülle in den Bereichen Neubau und Renovierung sowie für Infrastruktur im Wasser- und Energiemanagement bietet wienerberger bereits heute ein umfassendes Lösungsportfolio zur Erfüllung der Bedürfnisse seiner Kunden und beteiligt sich aktiv an der Entwicklung und Umsetzung nachhaltiger und innovativer Energietechnologien.

<https://www.efriends.at/>

---

### **wienerberger**

wienerberger ist führender Anbieter von innovativen, ökologischen Lösungen für die gesamte Gebäudehülle in den Bereichen Neubau und Renovierung sowie für Infrastruktur im Wasser- und Energiemanagement. Mit mehr als 19.000 Mitarbeitern weltweit ermöglicht wienerberger mit seinen Lösungen energieeffizientes, gesundes, klimafreundliches und leistbares Wohnen. wienerberger ist der größte Ziegelproduzent weltweit und Marktführer bei Tondachziegeln in Europa sowie bei Betonflächenbefestigungen in Osteuropa. Bei Rohrsystemen (Steinzeug- und Kunststoffrohre) zählt das Unternehmen zu den führenden Anbietern in Europa. Mit der Akquisition von Meridian Brick hat wienerberger seine Position als ein führender Anbieter von Fassadenprodukten in Nordamerika weiter ausgebaut. Mit gruppenweit mehr als 200 Produktionsstandorten erwirtschaftete wienerberger im Jahr 2022 einen Umsatz von rund 5,0 Mrd. € und ein EBITDA von 1 Mrd. €.

### **Rückfragehinweis**

Claudia Hajdinyak, Head of Corporate Communications Wienerberger AG  
t +43 664 828 31 83 | [claudia.hajdinyak@wienerberger.com](mailto:claudia.hajdinyak@wienerberger.com)

